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REFERENCIA DE LA SEGUNDA JORNADA 

DE URGENCIAS 

TEMA: SISTEMAS DE EMERGENCIAS MEDICAS 

ORGANIZADAS POR: Area de Gestión na 5, 'Costa de Ponen!', Instituto Catalán de la Salud, Generali
tat de Cataluña. 

LUGAR DE CELEBRACION: Hospital de Bellvitge 'Princeps d'Espanya', Hospitalet de Llobregat, (Bar
celona.) 

PARTICIPANTES: 

- Dr. DA Chamberlain, Royal Sussex Hospital, Brighton (Inglaterra). 
- Dr. Enric Agustí, Coordinador de Urgencias de la 'Costa de Ponen!'. 
- Dr. Raimon Ouintana, Departamento de Sanidad, Ayuntamiento de Barcelona. 
- Dr. Santiago Ferrándiz, Dirección de Planificación y Ordenación Sanitaria, Generalitat de Cataluña. 
- Dr. Juan Mañá, Hospital de Bellvitge 'Princeps d'Espanya'. 

CORRESPONSAL: Dr. Antonio Borrás Gajú. 

CONTENIDO: 
Bajo la modalidad de mesa redonda, los participantes expusieron su experiencia de la temática si

guiente: 

Dr. Chamberlain: Explicó la experiencia seguida en Brighton a dos niveles diferentes, sobre el trans
porte de enfermos críticos. 

a).- En primer lugar se han adecuado ambulancias convencionales como transporte de Cuidados In
tensivos, tanto a nivel de utillaje como en la formación del personal sanitario que compone su dotación, 
con el fin de poder proporcionar asistencia de una mayor cualificación, especialmente en lo que hace re
ferencia a los pacientes que presentan crisis coronarias agudas. 

b).- En segundo lugar, expuso la experiencia de la puesta en marcha de un programa de formación a 
personal voluntario, inicialmente en un ámbito local, programa que posteriormente, y debido a que se 
ha demostrado práctico, de moderado coste y rentable, se ha generalizado a la totalidad de Inglaterra. 

Dr. Agustí: Siguiendo la misma línea que el Dr. Chamberlain, relata los resultados de un programa 
de medicalización de ambulancias y de formación de sus dotaciones, (personal no médico), en lo refe
rente a crisis coronarias, aunque con limitaciones de horario y número de personal, en comparación con 
el primer ponente. Ello ha permitido una asistencia más precoz y mayor en pacientes con esta patolo
gía. Actualmente se espera poder incrementar el número de horas/día y el número de vehículos prepa
rados a la luz de los resultados. 

Dr. Ouintana: Su intervención se basa en efectuar un balance de actividad de las ambulancias muni
cipales, SAMU, que han sido dotadas de material médico, (respiradores ,mecánicos, desfibriladores, 
etc.) y personal ATS especialmente formado, junto con un sistema eficaz de llamada y coordinación 
entre los hospitales, con unos resultados altamente satisfactorios, destacando como ejemplo las nu
merosas y afortunadas intervenciones, en aquellos casos de paradas respiratorias secundarias a la admi
nistración de mórficos por vía parenteral. 

Dr. Ferrándiz: Expone los resultados obtenidos por el Servicio de traslados especiales de la Genera
litat (SEM), coordinados centralmente, con una muy amplia experiencia en el traslado de enfermos críti
cos, tanto desde Hospitales de zona, como desde el punto donde se ha producido la emergencia, (ac
cidentes de tráfico, de montaña, etc.) a los Hospitales de referencia. Resalta la importancia de poseer 
una adecuada coordinación de camas y de Servicios de alta tecnología. 

Dr. Mañá: Su intervención, además de exponer la actividad actual de su Hospital, de tercer nivel, 
sirve para destacar la importancia que tiene para ellos, la adecuada coordinación de las posibilidades y de 
la existencia de camas para determinadas especialidades punta, lo que revierte en una mejor asistencia 
a los enfermos, sin demoras ni engorrosos y/o arriesgados desplazamientos. 

Reunión celebrada el dos de Diciembre de 1.988. 


